



TRAS DEMORA EN DESPARASITACIÓN

# Crianceros siguen a la espera de confirmación de veranadas 2024-2025

**El gobernador regional Darwin Ibacache señaló que están a la espera de la toma de razón por parte de Contraloría respecto del programa de desparasitación, lo que se espera esté resuelto durante esta semana.**



El 2 de octubre se ingresó el Programa de Desparasitación a la Contraloría.

ARCHIVO EL DÍA

ROMINA ONEL / Región de Coquimbo

Se acerca el límite de tiempo para definir si habrá veranadas este año y aunque los crianceros de la Región de Coquimbo se muestran nerviosos por esta demora, siguen esperanzados de que este 2024 sí puedan llevar a sus animales a pastar a la cordillera trasandina y así seguir manteniendo viva la tradición de la trashumancia.

Al respecto, el presidente de la Asociación de Crianceros de Monte Patria, David Arancibia, manifestó que "estamos todos al pendiente de tener noticias, pero hasta ahora no se nos ha dicho nada y lo que nos preocupa es que nuevamente lleguemos tarde con la desparasitación".

En la misma línea, Arancibia advierte que "hasta el momento nadie nos ha dicho que no se harán las veranadas, así que estamos confiados, pero tampoco nos han dicho cuándo comenzarán con la desparasitación. Hay gente que se está empezando a mover con el ganado, porque aunque llovió, no es suficiente".

Por su parte, la presidenta de la Asociación Gremial de Crianceros y pequeños Agricultores del Río Mostazal Pedregal de Monte Patria, Glenda Araya, recordó que "esta desparasitación se pidió hace más de dos años, pero estubo entrapada por la exgobernadora. Con el actual gobernador se llegó a un acuerdo y se nos dijo que se haría en septiembre, después dijeron que sería en octubre".

"Nosotros no queremos que se pierda la trashumancia, por eso como crianceros la estamos luchando y estamos esperando, porque todavía no hay nada claro. Hay que tener en cuenta que si la veranada se abriera

para el 15 de diciembre, nosotros tendríamos que tener el ganado listo a fines de noviembre", recalzó la dirigente.

En tanto, el presidente provincial de los crianceros del Limarí, Juan Carlos Codoceo, puntualizó que "el 4 de octubre tuvimos una reunión en la gobernación, a la que asistimos cerca de 50 crianceros que van a la cordillera argentina, donde se nos informó que lo único que estaría faltando es que la Contraloría libere los recursos para comprar las vacunas y comenzar a desparasitar el ganado".

De acuerdo a Codoceo, "ese mismo día se fijó que la próxima reunión sería el 15, la que no se realizó. Luego, el seremi de Agricultura me dijo que se había vuelto a fijar para el 29 de octubre, lo que esperamos que se lleve a cabo".

"Aunque estamos contra el tiempo, lo importante es que las autoridades argentinas ya accedieron al ingreso del ganado chileno y el Gobierno Regional cancelará ese arancel, además de la desparasitación", concluyó.

## A SOLO UN TRÁMITE

Al ser consultado por esta situación, el gobernador de la Región de Coquimbo, Darwin Ibacache, explicó que están trabajando en conjunto con la Delegación Presidencial Regional y el Gobierno Central.

"Estamos a la espera de la toma de

razón por parte de Contraloría respecto del programa de desparasitación, que se espera para esta semana entrante, en el que estamos invirtiendo \$416 millones para 200 mil cabezas de ganado, es decir, la totalidad regional, entendiéndose que un número menor va a veranadas en Calingasta. Con la toma de razón, transferiremos los recursos para que el SAG inicie la desparasitación", detalló la autoridad.

Sobre las coordinaciones con San Juan, Ibacache informó que "la semana pasada tuve una reunión telemática con el gobernador Marcelo Orrego, donde vimos toda la disposición para autorizar este paso a veranadas y en paralelo, se han realizado gestiones para transferir recursos desde el Gobierno Regional a la Subsecretaría de Agricultura por \$200 millones para el pago de la tasa del peaje que cobra el Gobierno argentino".

En este punto, Ibacache agregó que "ya sacamos el acuerdo CORE con la aprobación de los recursos y el documento fue enviado a la Subsecretaría, por lo que estamos a la espera para hacer la transferencia".

## ADELANTANDO TRABAJO

El delegado presidencial regional Galo Luna expresó que "gracias al trabajo de la Mesa de Internacionalización que integran la seremi de Gobierno, Paulina Mora, el gobernador regional, Darwin Ibacache y el gobernador de

**“Nosotros no queremos que se pierda la trashumancia, por eso como crianceros la estamos luchando y estamos esperando, porque todavía no hay nada claro”**

**GLENDA ARAYA**

DIRIGENTE DE CRIANCEROS DE MONTE PATRIA

San Juan hemos logrado importantes avances para contar a la brevedad con un acuerdo".

El seremi de Agricultura, Christian Alvarez, detalló que "el SAG adelantó todos los posibles procesos internos para dar inicio a la desparasitación del ganado que va a veranadas en Argentina, que son nuestra prioridad y el próximo año 2025 continuar con el resto del ganado que no realiza trashumancia".